

Hora: 10:05 PAG - 1 -

Guatemala



La ética política, en crisis profunda

La democracia latinoamericana atraviesa por una época de grandes apremios lindantes en la ingobernabilidad, a causa de los escándalos de corrupción protagonizados por los funcionarios públicos, o las actitudes despóticas de líderes políticos, con el objetivo de perpetuarse en el poder.

Desde Bolivia hasta México, pasando por Venezuela, Nicaragua, Haití o Guatemala, los males son los mismos, como también es parecida la frustración pública por los abusos de los políticos y la impunidad que rodea sus actuaciones.

Por la debilidad de las instituciones de control de los fondos públicos y de las responsables de perseguir y castigar los delitos y, en general, por la permisividad fundamentada en las señales de tolerancia provenientes del aparato estatal, los montos de las defraudaciones al fisco son cada vez más elevados y los métodos para robar, más audaces.

Comerciantes piden cambios en aduanas

Integración: Empresarios dicen que persisten las barreras

Las aduanas constituyen en este momento una barrera para el comercio y restan competitividad a los países de la región, por lo que los comerciantes urgieron agilizar el proceso de unión aduanera.

Así lo manifestaron ayer alrededor de 16 empresarios de Centroamérica, Belice, República Dominicana y Colombia, quienes se reunieron en la asamblea anual de la Federación de Cámaras de Comercio del Istmo Centroamericano (Fecamco).

Durante una conferencia de prensa, los empresarios explicaron que las barreras no arancelarias a las exportaciones o importaciones y los excesivos trámites burocráticos provocan retrasos que generan miles de dólares en pérdidas.

Honduras



En prisión ex contralor capturado

El ex contralor general de Cuentas de Guatemala, Óscar Dubón, expulsado la madrugada de ayer jueves de Nicaragua, por donde huía por tierra, fue encarcelado en el Centro Preventivo, al norte de la capital.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 10:05 PAG - 2 -

El Salvador

El Diario de Hoy

Ofensiva contra corruptos

Guatemala. El ex contralor fue capturado en Nicaragua y devuelto ayer a su país - Los delitos que se le imputan son lavado de dinero y otros activos, peculado y estafa millonaria

El ex contralor general de Cuentas, Óscar Dubón Palma, vio frustrado su intento de evadir la justicia por las acusaciones de corrupción que también salpican a dos partidos de la oposición, al ser deportado ayer de Nicaragua, donde fue detenido.

Costa Rica



PNUD apoyará proyecto fronterizo entre Costa Rica y Nicaragua

(ACAN-EFE). El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) colaborará en un proyecto binacional para desarrollar las comunidades limítrofes entre Costa Rica y Nicaragua.

Así lo manifestó hoy, jueves, en entrevista con ACAN-EFE el nuevo director del PNUD en Costa Rica, el español José Manuel Hermida, quien aseguró que este tipo de iniciativas tienen una gran acogida por parte de los donantes.

"El PNUD apoyará al Gobierno de Costa Rica y tratará de hacer lo mismo desde Nicaragua para que este proyecto sea todo un éxito", expresó.

FMLN recaudó fondos con ayuda del FSLN

ACAN-EFE. Un grupo de empresarios, profesionales y técnicos sandinistas realizó el miércoles un evento de recaudación de fondos para la campaña electoral del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador.

El acto estuvo presidido por el secretario general del Frente Sandinista de Liberación Nacional, Daniel Ortega, y por el FMLN participaron el alcalde de San Salvador, Carlos Rivas Zamora, el diputado Hugo Martínez y el empresario Rogelio Cervantes.

No se informó cuánto fue recaudado.

La carrera presidencial para Shafick Handal, candidato del FMLN, está cuesta arriba según estimaron ayer analistas políticos y una nueva encuesta.



Hora: 10:05 PAG - 3 -



Canal REPRETEL (Costa Rica)

Perdonan deuda a Nicaragua

Le perdonan a Nicaragua mas de 900 millones de dólares de su deuda.



Capturan a ex contralor guatemalteco

El ex contralor general de Guatemala, Oscar Dubón Palma, fue detenido y deportado a su país el jueves por las autoridades nicaragüenses

El ministerio de Gobernación informó el jueves en un comunicado que Dubón, quien huía de su país acusado de desvío de fondos públicos, fue arrestado el miércoles por la noche cuando intentaba cruzar la frontera hacia Costa Rica, acompañado de su hijo Luis Dubón Medina, de 28 años.



La Justicia de Nicaragua levanta el secreto bancario de las cuentas de la campaña electoral de Bolaños

(EP/AFP) La jueza primera del crimen de Managua Juana Méndez ordenó levantar el secreto bancario a las cuentas que manejó el presidente Enrique Bolaños durante su campaña electoral, para facilitar una investigación de la Contraloría por presunto financiamiento ilícito, según informó hoy la propia jueza.

La disposición afecta al Banco Caley Dagnall, Banco Uno y Banco de la Producción (Banpro), en los que la Contraloría de cuentas localizó supuestamente millonarias sumas de dinero a nombre de Bolaños y otras personas ligadas a su campaña, afirmó la jueza a la prensa.



Hora: 10:05 PAG - 4 -

España apoyará que se inicien las negociaciones del TLC con Centroamérica en la Cumbre de Guadalajara

(EUROPA PRESS) España apoya "decididamente", y así lo hará saber a la presidencia de turno del Consejo y a la Comisión Europea, acordar el inicio de la negociación para un Acuerdo de Asociación entre la UE y Centroamérica, que incluya un Tratado de Libre Comercio (TLC), en la Cumbre Unión Europea-América Latina y Caribe que tendrá lugar a finales de mayo en Guadalajara (México).

El próximo 10 de marzo se eliminan las barreras a la libre circulación de personas y capitales entre Guatemala y El Salvador. Luego se sumarán a este esfuerzo Honduras y Nicaragua y posteriormente Costa Rica y Panamá.

La Justicia de Nicaragua dicta auto de prisión contra el ex ministro de Exteriores Enrique Dreyfus

(EUROPA PRESS) La Justicia de Nicaragua dictó auto de prisión contra el ex ministro de Asuntos Exteriores Enrique Dreyfus, a quien se acusa de cometer delitos de fraude, estafa, usurpación del dominio privado, asociación para delinquir, delitos contra la buena fe en los negocios y administración de justicia, y falso testimonio.

Según informó hoy el periódico local 'El Nuevo Diario', junto a Dreyfus fueron también acusados como cómplices el abogado Orlando José Muñoz, además de Denis José Pérez y Azucena Margarita Velásquez, quienes habrían colaborado con Dreyfus para despojar de una valiosa propiedad a los ciudadanos norteamericanos Harry Emil Brautigan Ortega y su madre Lucille Ortega Brautigan.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua